
 

 

Compte – rendu du Conseil d’école  

 

Le mardi 22 juin à 18 H 30 

à la mairie d’Illkirch, en salle plénière 

 

Présents : 

 Ville :  Elisabeth Dreyfus (en visio), Stéphanie Claus 

 Enseignants : Mmes Lelong, Buard, Erb, Gourvennec, Bouikhif, Schmitt et Macherich 

 Parents : Mmes Bollinger, Haensler, Rapin, Winter, Fritsch, Valentin, Godmet, Tansley 

Excusés : Bouchentouf, Daver 

 

Présentation de Mme Thérèse Macherich qui prendra le poste de Mme Buard à la rentrée. Merci 
pour sa présence. 

 

1 ) Relations ville 

- Merci à la ville pour le personnel qui gère la circulation, le passage régulier de la police, surtout 
les jours de pluie. 

- Travaux réalisés (Salle 3, salle 4 : peinture, évier, sol, armoire) et en cours (cabane à livres 
finalisée par le périscolaire, mise en place à la rentrée), matériel : coussins, terreau. Le terreau 
va être donné à la fin d’année ou à la rentrée, contact dans la semaine. Remerciements de l’école. 
Équipe des menuisiers très à l’écoute 

- Demandes : armoire, peinture dans toutes les classes, rideau dans le local sport pour matérialiser 
le matériel avec le périscolaire,   

- Parc à vélo (plan) doublé côté portail et partie pour les trottinettes. Problème des vols : on ne 
peut fermer à clé car il y a des enfants de l’école maternelle qui l’utilisent. Il y a aussi les 
enfants qui viennent plus tard ou partent plus tôt (orthophonistes) . Impossible de quitter les 
élèves pour ouvrir et fermer. Suggestion : serrure à code. La demande sera faite sur le portail 
web 

-  Précision du calendrier de la mairie : les demandes sont traitées pendant l’été, arbitrages, vote en 
conseil municipal : pas avant 2022 car plusieurs étapes. 

-  Informatique et TBI : Classes ordinateurs portables et informatique. TBI tombé dans la salle des 
CE1. A voir pour la possibilité d’un remplacement pour la fin d’année.  (NB : remis en place le 

lendemain et il fonctionne) 

- Classes mobiles, ordinateurs portables : problème de code d’accès, l’école a déjà les 
ordinateurs. Mme Dreyfus nous garantit que les classes mobiles seront effectives à la rentrée.  

- Sécurité autour de l’école : travaux route de Lyon, stationnement en épis, sens de circulation : 
C’est toujours flou pour les voitures, on ne voit pas le sens interdit quand on vient de l’école.  

- Stationnement  

Problèmes de stationnement récurrent. Pour les parkings réservés (avec le labo), grande chance 
que ce soit possible à la rentrée pour les enseignants. Mais ils se réservent le droit de dire si c’est 
viable pour eux. Il faudra utiliser régulièrement les places réservées. 

 

- Environnement : végétalisation de la cour, récupérateurs d’eau et panneaux solaires 
comme aux Vergers, projet E3D 

Parole aux parents : En liaison avec le projet de végétalisation de la cour, pour avoir de quoi arroser, 



De plus en plus d’établissements dédient une partie du toit à l’utilisation de panneaux solaires. 
Récupérateur d’eau assez simple.  

Réponse de Mme Dreyfus : petit équipement à demander à la mairie en avril pendant les demandes 
d’équipement pour l’année. Les panneaux peuvent être envisagés pour la végétalisation de l’école, 
très long terme et coût important.  

Végétalisation : premières réunions de prévisions l’année prochaine : collecter des idées pour les 
demandes.  Mme Dreyfus nous enverra le projet du Lixenbuhl comme base de réflexion. Nous 
serons prioritaires après le Lixenbuhl. 

- Voir pour planter un arbre dans la cour. Avec des bancs autour, en attendant. Trop de chaleur et 
peu d’ombre. 

Demande projet E3D, pas encore de retour pour le moment. Les projets liés à l’environnement nous 
donnent beaucoup d’ouverture, aide de Strasbourg et de projets en plus (abeille…)  

 

- Compte Pass’Ill : Les familles doivent prendre en main ce nouveau Pass pour inscrire/désinscrire 
les enfants pour la restauration et le périscolaire. Délai de deux jours avant la prestation. Pour le 
tarif : 8 tranches au lieu de 4 pour mieux s’adapter aux possibilités de parents. A voir au début de 
l’année pour les petites classes (oubli car ils ne badgent pas). On peut aussi s’inscrire le matin 
même, mais pénalité de 3 euros). Sans pénalité jusqu’à 48h avant. Pour le centre aéré : délai de 
15 jours  

- Ce système permettra aussi de ne pas faire payer les parents en cas d’absence prévue des 
enseignants. 

Appel d’offre pour la cantine en cours mais pour le moment décevant. 

 

- Équipe du périscolaire,  

- Départ de M Lechner. Recrutement de nouveaux animateurs en cours. 

- Beaucoup de changements dans les équipes cette année. Difficile de faire suivre les consignes 
pour le matériel de l’école et celui du périscolaire. Beaucoup de bonne volonté pour certains 
animateurs qui sont une aide précieuse pour faire passer les consignes. Merci. Mais nous avons 
hâte que le protocole sanitaire prenne fin afin de retrouver la Bcd, la sérénité après l’école et 
pouvoir ranger notre matériel. Difficultés aussi car nos protocoles ne sont pas identiques et les 
élèves sont perdus : masque obligatoire chez nous mais pas au périscolaire. 

 

- Horaires écoles : 11h30 - 13h30. Une fois le protocole fini, nous reprendrons les anciens 
horaires. Les parents seront avertis 1 semaine avant le mois d’août minimum via le blog de l’école 
ou par mails. 

- Site de l’école : à sécuriser et une newsletter à ajouter pour que les informations postées arrivent 
aux parents, notifications pour les parents.  

 

- Liste de diffusion et communication par mail : accès aux listes de diffusion de toutes les 
classes pour la directrice. Mails aux parents de la classe quand enseignante absente etc… 
Google Form à extraire ensuite en Excel. A voir pour la fiche de renseignement à faire en ligne. 
Parents en difficultés informatiques : sur papier. Merci à Mme Haensler 

 

2 ) Bilan sanitaire 

-  Bilan sanitaire, cas de Covid, tests de dépistage salivaires : Aucun cas de Covid pendant la 
période de classe (mais pendant les vacances et absences cas contact), température prise 
régulièrement. Merci aux parents de leur réactivité quand on les appelle en cas de fièvre. 

36 volontaires pour les tests salivaires et aucun cas positif.  

 



-  Bilan de l’organisation pédagogique : Organisation compliquée et stressante car contraintes 
légales, rumeurs, informations par les médias Nous sommes obligés d’attendre des consignes 
officielles qui émanent du ministère de l’éducation nationale avant d’appliquer un nouveau 
protocole.  

- Non brassage : C’est une difficulté pour les enseignants, cycle 3 car accueil le matin et à 13h20 
dans les classes, présence permanente des élèves et surveillance des récréations. 

-  Avantage des récréations décloisonnées, moins de conflits en cycle 3 et moins de classes pour le 
cycle 2. C’’est positif, les élèves sont moins nombreux dans la cour.  

- Parfois il est nécessaire de sortir un élève de la classe (travail, calme, discipline) compliqué. 
Impossible de faire une pause ou régler certains conflits inter classes directement 

-  Écoute et échanges le vendredi dans le bureau de la directrice, fait régulièrement pour les 
groupes de conflits, avec un suivi mis en place, 

 

- Absence de Mme Gourvennec. Merci pour le suivi à distance, la formation des remplaçants, 
l’assistance de direction et le blog de l’école un peu plus dynamique. Merci aux personnes qui l’ont 

remplacée et travaillé avec elle en distanciel. 

 

3 ) Pédagogie 

 

Rentrée 2021 : 

- Organisation possible, effectifs par niveaux 

14 CP  

16 ce1  

31 CE2  

19 cm1 

26 cm2  

Total 106 (fermeture à 104) 

 

 

Possibilités selon le nombre de nouveaux inscrits :  

Ce1/CE2 soit avec des CE2 très autonomes soit avec des CE2 fragiles qui pourraient bénéficier du 
travail des CE1 pour progresser à un rythme qui leur convient. La décision des classes sera prise 
avant la fin de l’année scolaire mais pas des élèves concernés. 

Pas de possibilité de déjà l’annoncer car s’il y a des inscriptions, il faut une marge pour accueillir du 
monde. On fera toujours attention aux affinités de l’enfant et au ressenti des parents, surtout pour 
les enfants qui ont déjà été en double niveau. 

 Le droit de décision final revient tout de même à l’équipe. 

Les parents seront avertis avant la rentrée par la directrice. 

 - Vols : matériel sur le temps de la récréation, en classe, beaucoup de feutres tout au long de 
l’année, vols sur les trousses des élèves aussi.  

 

 - Listes de matériel des classes : Sera envoyée aux parents d’élèves par mail et format papier 
dans les bulletins. Presque comme l’année dernière : réutiliser, idée de dons de cartables par les 
éco-délégués.  

Les feutres d’ardoise : Voir pour faire une commande groupée, éco-bureau (2 marqueurs 1,60 le 
marqueur et 1 recharge à 5 euros 50), fonctionnement intéressant Avoir si beaucoup de parents 
sont intéressés pour mutualiser, à proposer aux parents d’élèves. A voir pour tester CM1/CM2 et 
les parents volontaires. Ce sera sur la page Facebook des parents 



Communication par mail : 

- Bilan : satisfaisant. Plusieurs familles ne réagissent pas donc format papier pour eux. Difficulté à 
joindre certaines familles même avec le cahier de liaison. Retours virulents de temps à autre par 
mail hors temps scolaire contrairement au cahier de liaison. Merci aux parents pour les mails positifs.  

Projets des classes , de l’école 

• Stages de Réussite cycle 3 en juillet et cycle 2 en août, les parents sont avertis individuellement 

• Remise des bulletins le lundi 6 juillet avec les listes de matériel (aussi  par mail)  

• Caritas : 6 élèves sont suivis à domicile par des bénévoles. Liens entre accompagnants et 
enseignants. Il y a des élèves qui ont vraiment décollé ! C’est la deuxième année de ce partenariat. 
C’est une grande chance. 

• Bilan de la « Semaine de transports doux : déplacements essentiellement à pied. Pas d’adhésion 
à la semaine à l’école à vélo organisée par Cadr (travaux, pas de place et peu de vélos car il faut 
pouvoir les stocker) 

 

• Bilan deux semaines « J’apprivoise mon écran » : Trop d’écran, catastrophique même dans 
les petites classes, télé en permanence et dans les chambres, films et vidéos, musique non adaptée 
à leur âge. Au CM2, 50h parfois, groupes entre eux sur les réseaux sociaux. Appel à la vigilance.  

 

• Projet d’école 

- Vocabulaire : des progrès en mémorisation mais peu de réinvestissement 

- Course aux nombres : Résultats dans une bonne moyenne au cycle 3 mais fragiles au cycle 2, 
gros écarts, comme c’était déjà le cas avec les évaluations nationales pour ces classes. 

- DD :  E3D, végétalisation, Rachat de pinces, Bilan énergie : va être comparé avant l’année 
prochaine, et progrès (TBI éteints, lumières…) 

- Vente de fromage 30/11 et 1/03. Merci aux parents pour cette magnifique énergie ! Grâce à cela, 
on peut passer nos commandes de fichiers en avance pour les avoir à la rentrée.  

- Vente des sacs en tissus réalisés en classe : Mmes Buard,Tansley. Mail à venir pour la vente.  

- Activité de fin d’années et celles qui ont eu lieu :  

Presque toutes les classes ont eu une initiation au violon, au hangdrum, une intervention sur les 
abeilles. Nous avons aussi participé au KM solidarité même s’il était annulé. Semaines « J’apprivoise 
mon écran » et « Transports doux ».  

2 juillet : journée de jeux, classes mélangées. Goûters autorisés. Parents volontaires pour aider. On 
communiquera encore là-dessus. 

Ce1 : journée au Lixenbuhl (sport ville) quelques séances de piscine, Illiade 

Ce2 : Illiade  

CM1 : sortie de fin d’année, accrobranche et matinée au Lixenbuhl (Ville) 

CM2 : tango, rugby, magie  

Cycle 2 : sortie au Lixenbuhl, jeux le jeudi 1er juillet 

 

• Activités prévues sur l’année suivante. On anticipe quelques projets car c’est nécessaire mais 
on se laisse aussi guider par l’actualité, les propositions. 

Reste la crainte des règles sanitaires 

 

. 

CE/CE1 pas de cirque : classes peu chargées donc budget lourd et peu de participation des parents 
aux ventes de fromage 

Des projets et réflexions sont en cours, des demandes faites 



Projet de danse africaine avec la troupe Difekako. Projet de l’an passé repris. 

2 heures d’initiation par classe puis spectacle à l’Illiade pour voir la troupe qui nous a initiés sur 
scène en novembre. Problème de salles à trouver pour les répétitions. Vu avec la Vill’A et  ensuite 
à voir avec M Speisser. 

8/11 spectacle à l’Illiade 

Semaine du 18 au 22/10, danse 

 

 Divers 

- Problème du non remplacement en cas d’absence des enseignants et du suivi des élèves sur une 
durée plus longue. Avec la situation sanitaire, avec le non brassage c’est beaucoup plus 
compliqué. Soutien des parents pour s’aider, demande des parents de communiquer le plus tôt 
possible les journées d’absences prévues. 

- Réponse : l’inspection est prévenue à l’avance mais ils parent au plus urgent et réservent leur 
réponse pour le remplacement parfois jusqu’à la dernière minute.  

Demande des parents de donner les dates des absences anticipées afin qu’ils puissent anticiper. 
Et s’il y a un remplacement ce sera une bonne surprise mais ils auront le temps de s’organiser. 

Pour les absences imprévues, quand le non brassage aura pris fin, nous serons à nouveau en 
mesure de dépanner les parents qui n’ont pas de solution en accueillant les élèves dans les autres 
classes. Merci aux parents d’avoir fait preuve de souplesse. 

- Problèmes de communication avec certains parents : plus d’exigences, de mots dans les 
cahiers de liaison que les années précédentes. Trop d’attentes parfois. (Moins que dans de 
nombreuses écoles mais difficile quand on est soi-même fatigué, à la recherche permanente de 
solutions pour les familles en difficulté, les enfants qui ont un énorme retard, les disparités sociales 
etc.) cela prend beaucoup d’énergie de justifier, répondre en cherchant les bons mots etc…  

 

• Comptes à la rentrée : 

• Mme Gourvennec réviseur des comptes en alternance avec Mme Lelong Il faut un parent 
volontaire à la rentrée. Mme Fritsch se porte volontaire.   

• Bilan provisoire : classe découverte CM1 remboursement confirmé. 

•  6500 euros en caisse, 700 euros de dépense encore prévus (dont le projet livre au CM2), 

•  Fichiers de maths déjà commandés pour la rentrée grâce aux fonds en caisse. Nul besoin 
d’attendre sous des parents. 

•  Livres pédagogiques sur plusieurs sujets, projet d’achat d’échasses en bois, de balles, un 
gonfleur, des acrobatiques… Pour la cour de récréation et en sport.   

 

Gros effectif en maternelle :33/ classe avec des enfants très fragiles. 

 Problème de dérogations refusées, fermeture de classe par la suite à l’élémentaire possible. 
Suggestion de créer un groupe scolaire que nous refusons, Parents, maternelles à l’élémentaire 
unanimes. 

C’est la DASEN (Education nationale) qui prendra une décision à la rentrée selon les effectifs 
présents. Ils ne compteront pas les dérogations qui n’ont pas un motif impérieux. Donc la ville refuse 
les dérogations car cela alourdirait encore les classes sans être sûrs qu’une classe soit créée. 

 

Nous demandons à ce que la carte scolaire soit revue de manière urgente afin de conserver 
une mixité sociale et un nombre d’élèves suffisant. Les écoles voisines ont les classes 
monolingues très chargées, des nouveaux élèves qui ne cessent d’arriver. 

 

Motifs de dérogation : 



• Grands-parents qui sont dans le secteur de l’école valable en maternelle et en élémentaire. 
(et alors pas de cantine ou périscolaire) 

•  Un contrat avec une assistance maternelle. 

• Pour les élémentaires quand un enfant commence son cursus dans une école qu’il peut 
continuer dans le groupe scolaire.  

 

Fin du Conseil d’école à 21h30 

Remerciements  

 

• À la ville pour le prêt de la salle, c’est tellement mieux en présentiel ! 

• À toutes les personnes présentes pour la qualité des échanges et le respect les uns des 
autres 

• À Mme Claus de nous avoir permis de boucler le conseil malgré le dépassement des 
horaires 

 


